



# ¿CUÁNDO REACCIONA ESTE GOBIERNO?

## ¿SOBERANÍA?



18/04/25

Cuando desde Washington les suben el tono de voz. Y entonces sí, corren, entregan, despliegan tropas, redactan notas diplomáticas... pero ya con la cabeza agachada. ¿Soberanía? Bien gracias, está en pausa mientras obedecemos órdenes del norte.

Mientras la presidenta Sheinbaum sigue hablando de transformación y dignidad, en los hechos **su administración responde con reflejos condicionados a la política de garrote de Donald Trump**. Desde la investidura del magnate en enero, Sheinbaum ha entregado a 29 capos del narcotráfico, ha desplegado más de 10.000 militares para blindar la frontera compartida, decomisado fentanilo en números históricos y permitido la presencia estadounidense en su espacio aéreo (El País). **Todo para que el republicano pueda presumir resultados contra el fentanilo y alimentar su narrativa de “mano dura”**. No por seguridad de los mexicanos.

### *México cedió a muchas peticiones de Trump. Aún así, no evitó los aranceles*

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, tomó medidas pedidas por el presidente estadounidense, como el envío de soldados a la frontera y una campaña de represión contra los cárteles. Los aranceles entraron en vigor de todos modos.

The New York Times



Soldados del ejército mexicano en Caliacán, capital del estado de Sinaloa, el mes pasado. México intensificó la actividad contra los cárteles del narcotráfico en el estado tras enfrentarse a la amenaza de aranceles del presidente Trump en febrero. *Denise Vitpe para The New York Times*

**A ESTE GOBIERNO NO LO MUEVEN NI LOS FEMINICIDIOS, NI LAS DESAPARICIONES, NI LA MISERIA EN COMUNIDADES ENTERAS. LO MUEVE LA PRESIÓN EXTERNA.**

## LUEGO VINO EL PLEITO DEL JITOMATE...

Estados Unidos impuso aranceles bajo el argumento de prácticas desleales. ¿Y qué hizo México? **Tardó días en responder. Recién entonces mandan una nota diplomática, no por dignidad nacional, sino porque el golpe económico ya era demasiado evidente,** especialmente en el norte del país, bastión panista y agrícola por excelencia

Pero no termina ahí. Estados Unidos despliega tropas en la frontera, en lo que claramente puede interpretarse como una amenaza velada a la soberanía mexicana. ¿Y cómo reacciona la administración Sheinbaum? **Con una nota diplomática. Una carta. Una forma elegante de decir “me molesta, pero no haré nada más”.** Por su parte, el mensaje es claro:

**NOS CONSIDERAN INESTABLES,  
PELIGROSOS, INCAPACES DE CONTROLAR  
NUESTRO TERRITORIO**



## Y LA DEL AGUA...

Y por si fuera , México también está pagando con agua lo que no puede sostener con dignidad. **En plena sequía histórica, cuando los agricultores del norte no tienen con qué regar y los pueblos enteros sobreviven con tandeo, el gobierno mexicano corre a cumplirle a Estados Unidos con la entrega del líquido vital, como marca el viejo Tratado de 1944.** Ni una gota se negocia, ni una se cuestiona. Se entrega como si la sed de los mexicanos valiera menos que la sonrisa diplomática, esto NO es cooperación.



La oposición tiene aquí, paradójicamente, una oportunidad histórica: ser la voz de la soberanía nacional sin apellidos, sin clasismo, sin ideologías huecas. **Denunciar que este gobierno no defiende ni al campesino ni al empresario ni al soldado. Que le importa más quedar bien con Trump que con su propio pueblo.**